
N i e d e r s c h r i f t  
SB/014/2012 

 
über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates der 

Stadt Rheine 
am 05.11.2012 

 
 
Die heutige Sitzung des Seniorenbeirates der Stadt Rheine, zu der alle Mitglieder 
ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, beginnt 
um 09:30 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr Horst Erle Mitglied / Vorsitzender   
 
 Mitglieder: 
 

Frau Maria Brands Mitglied   

Herr Ignatz Holthaus CDU Mitglied / stellv. Schrift-
führer   

Frau Jutta Kordts FDP Mitglied / Schriftführerin  

Frau Irene Lüke Mitglied   

Herr Karl Schnieders Mitglied   
 
 Vertreter: 
 

Herr Manfred Langels Vertretung für Herrn 
Johannes Terhaar 

Herr Heinz Werning Vertretung für Herrn 
Hans Gerd Hüsken 

 
 Gäste: 
 

Herr Bernhard Kleene SPD Ratsmitglied   

Frau Heidemarie Scheske Stellv. Mitglied im Beirat 
Menschen mit Behinde-
rung   

 
 Verwaltung: 
 

Frau Christa Koch    
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Entschuldigt fehlen: 
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Hans Gerd Hüsken Mitglied   

Herr Johannes Terhaar Mitglied / Stellv. Vorsit-
zender   

 
 
Öffentlicher Teil: 
 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 13 vom 20. August 2012 
 

Die Niederschrift wurde ohne Beanstandung angenommen.  
 
2. 
 

Bericht der Sachkundigen Einwohner aus den verschiedenen 
Ausschüssen 
 

Stadtentwicklungsausschuss "Planung und Umwelt": Herr Schnieders 
berichtet: 
 
Nach einer Untersuchung wurde festgestellt, dass die Kaufkraft in Rheine gegen-
über 2005 rückläufig ist. Ein Ausbau der Nahversorgung muss dringend erfolgen. 
Besondere Beachtung sollten dabei die Gebiete Elter Straße und Basilika finden. 
Zurzeit gibt es in der Elter Straße nur einen Anbieter: Nettomarkt mit 500 m², 
der mit dem Bereich der neuen Gartenstadt nicht mehr ausreicht. Es wurde in 
der Sitzung gesagt, dass ein Anbieter für diesen Bereich mit 800 m² bereitsteht. 
Westliche Innenstadt: Den Änderungen, die noch anstanden, haben alle Parteien 
zugestimmt. Die Änderungen sind inzwischen vom Rat beschlossen. 
 
Bauausschuss: Herr Werning und Herr Bela berichten: 
 
Poststraße – Der Ausbau der Poststraße ist abgeschlossen. 
Am Bahnhof-West/In der Lindenstraße ist eine Radstation geplant. Die Mensa in 
der Don-Bosco-Schule ist für die geplante Sekundarschule sehr gut ausgestattet. 
Es gibt eine Teileinziehung der Karmannstraße; sie wurde an die Firma apetito 
verkauft. 
Der neue Radweg Kanalhafen/Rodde wurde eingeweiht. 
 
Kulturausschuss: Frau Burchert berichtet: 
 
siehe Anlage 
 
Sozialausschuss: Herr Erle berichtet: 
 
Es gab keine Informationen 
 
 



Niederschrift SB/014/2012 der Sitzung Fehler! Verweisquelle konnte nicht gefunden werden. vom 
05.11.2012   

Seite 3/3 

3. 
 

Berichte aus den Beiräten 
 

Beirat für Menschen mit Behinderung:  
 
Der Beirat für Menschen mit Behinderung tagte in der FBS -jetzt an der Mühlen-
straße- und überzeugte sich von der Barrierefreit in den neuen Räumlichkeiten. 
 
Integrationsrat: 
 
Es gab keine Informationen 
 
4. 
 

Bericht aus dem AK Senioren 
 

Es gab keine Informationen  
 
5. 
 

Konzeptvorstellung eines Trauerwaldes: Frau Anna Regge-
Hölscher 
 

Informationen dazu in der verteilten Broschüre  
 
6. 
 

Aktuell diskutierte Rentenmodelle: Herr Bernhard Kleene 
 

Informationen dazu in der verteilten Broschüre  
 
7. 
 

Bericht und Information der Verwaltung 
 

 
 
Bereits 60 Personen haben ihren Führerschein abgegeben und gegen eine Bus-
fahrkarte für ein Jahr eingetauscht. 
 
Am 24. November 2012 trifft der selbstbestimmte Bürgertreff sich im Salzsiede-
haus zu weiterem Austausch. 
 
Zu der Jubiläumsveranstaltung des Seniorenbeirates in den Räumen der Stadt-
werke hat die Presse positiv berichtet. 
 
8. 
 

Verschiedenes 
 

 
 
 
Ende der Sitzung: 12:00 Uhr 
 
Mit freundlichen Grüßen Beglaubigt: 
 
 
 
gez. Horst Erle Christa Koch 
1. Vorsitzender 
 
 
      

 


